

HARMONY

金沢市立長田中学校3学年
2023 7/20発行
学年通信 第6号

観能教室

7月11日に石川県立能楽堂に行き、「羽衣」「附子」を鑑賞しました。金沢の本物の伝統芸能に触れるよい機会となりました。これからも能や伝統芸能に親しむ心を養っていききたいですね。



1学期終了!よい夏休みに

中学校生活最後の1年の3分の1が過ぎ、1学期が終わろうとしています。とくに最後の1か月は部活に学習にと暑い中、よく頑張ったと思います。しかし、本当の勝負はこれからです。多くの生徒が部活動から勉強に力を注いでいくことになります。やる気がでない日も、誘惑に負けそうな日も、弱い自分に負けず、悔いがないように頑張ってもらいたいと思います。体調にも十分に気をつけて、充実した夏休みにしてくださいね。

8月23日(水)登校日 ~8:05登校

8:10~9:20

持ち物: 筆記用具 やりとり帳 chromebook
提出物: 文芸一作品 スタディノート 家庭選択レポート
 セミナー4 講座/数学~英語、5・6 講座 ☆点検もこの日にします。

※補充教室は、23日(水)9:30~11:30、25日(金)8:30~10:30(会議室)

自習室の開放

日時:(土日除)

8月1日~8日

8:30~11:30

場所:会議室

8月29日(火) ~8:05登校 給食なし

1限:始業式・学活 2限:国語テスト 3限:社会テスト 終礼 11:40~11:50

持ち物: 筆記用具 やりとり帳 chromebook
提出物: やりとり帳 学習マラソン記録表 新研究ノート(国・社)

8月30日(水) ~8:05登校 給食開始

1限:理科テスト 2限:英語テスト 3限:数学テスト 4限:脚本探究 終礼~15:05

提出物: 新研究ノート(理・英・数)

今後の予定

7月26日(水)~27日(木)	自習教室 8:30~11:00(希望者)
26日(水)~27日(木)	保護者懇談
8月23日(水)	登校日
29日(火)	始業式・全校集会・実力テスト・給食なし
30日(水)	実力テスト・給食開始
31日(木)	生徒委員会



観能教室（生徒感想より一部抜粋）

狂言では、一つ一つの動きが大きくてゆっくりだったのと、その時の感情で顔の表情が大きく変わるので、登場人物の心情を詳しく感じ取ることができました。これからの演劇活動にもいかしていけそうだなと思いました。能に触れる機会はなかなか無いので、とても楽しかったです。貴重な体験ができて良かったなと思いました。

1組 峯谷 璃子

オモテを付けているときは、顔の角度や手の動きで変えているということも知り、本当に悲しそうな表情になっていたりして、物を変えずとも色々な変化がつけられるのはすごいなと思いました。狂言は役者さんの表情や声と動きで、全ての言葉が分からなくても、場面ごとの内容が伝わってきて、今も昔も変わらず、見ている人が楽しめるように考えられたものなんだなと感じるきっかけになりました。

2組 庄田 真奈

狂言では、とても笑うことができ、楽しかったです。昔の人々が作り上げたものが今でも人を楽しませたり、笑わせたりすることができるのに感動しました。これからもこれらの素晴らしい日本文化が受け継がれ、また人々を楽しませてあげてほしいと思いました。

3組 市川 遼輔

セリフもある中、たくさんの振り付けを覚えるのはすごいと感じました。狂言には面白さがとてもありました。能に比べて狂言の方が今の話し方と似ているところがあったため、話の内容も分かりやすかったし、表情や動き方もとても上手だったので、キャストになる人にとっては、演劇活動にも活かせるのではないかと思います。

4組 高橋 日芽子

この文化を74年間、金沢の中学3年生に向けて教えてきたという歴史も、金沢に住んでいる人しか知ることがない特別な授業だから、この授業に参加することができてとても嬉しいです。この授業を通して知った金沢の魅力を、今後も深く知っていきたいです。

5組 近藤 梨希

能楽堂に着いて、まず驚いたのは舞台の迫力です。写真で見るとより大きく、その雰囲気にも圧倒されました。能では、「羽衣」を見ました。役者さん一人一人の動きには目を見張るものがありました。また、能笛、小鼓、大鼓、太鼓、そして謡の音色によって能の世界が演出され、集中して見ることができました。

6組 細谷 世南

